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Т ерриториальное обще-
ственное самоуправление 

объединяет людей, которые 
хотят менять жизнь вокруг 
себя к лучшему. Из этих ак-
тивистов формируются коми-
теты ТОС, берущие на себя 
воплощение народных ини-
циатив. Где-то проблемы с 
вывозом мусора, где-то нуж-
но благоустроить двор, пос-
троить детскую площадку, 
провести чествование вете-
ранов на празднике улицы… 
У тосовцев это хорошо полу-
чается. 

Внимание к территориально-
му самоуправлению растет, по-
тому что оно – важнейшее звено 
между властью и обществом. Или 
наоборот – обществом и влас-
тью. Очередность слов тут может 
иметь значение, поскольку до сих 
пор предпринимаются попытки 
встроить общественное самоуп-
равление в некую властную вер-
тикаль. 

Здесь уже проблема мировоз-
зренческая – что лучше: гори-
зонтальные или вертикальные 
связи? Вернее, к каким связям 
больше готово наше сознание? 
Пока что перед вышестоящим 
начальством мы благоговеем, а 
соседу можем и руки не подать. 
А должно быть несколько по-
другому. 

ТОСы помогают раскрывать 
потенциал более честных и ис-
кренних отношений. Делиться 
лучшими практиками приехали 
представители территориального 

самоуправления из Калуги, Тулы, 
Владимира, Смоленска и Рязани. 
В большом зале городской адми-
нистрации от лица губернатора 
области Николая Любимова гос-
тей форума приветствовала ми-
нистр по делам территорий и ин-
формационной политике Анна 
Рослякова, от лица и.о. главы ад-
министрации Рязани Сергея Ка-
рабасова – его заместитель Елена 
Сорокина.

ТОСы должны быть независи-
мы от чиновников, выразил свое 
мнение руководитель общерос-
сийского проекта «Добрые сосе-
ди» Сергей Кузнецов, когда речь 
зашла о том, в какой связке акти-
вистам легче работать – с испол-
нительным или представитель-
ным органом власти.

Самая главная «связка» – на-
селение и его интересы, счита-
ют калужане. В Калуге комитеты 
общественного самоуправления 
называются общинами. И без со-
гласия общины, прозвучало на 
«круглом столе», ни одной торго-
вой палатки не может появиться 
в городе. Такой статус и вес само-
управлению никто не дарил – ав-
торитет нарабатывался годами. 
И все же в калужской моделе вза-
имодействия ТОС и МСУ важную 
роль играет именно депутатский 
корпус. Председателями многих 
общин стали депутаты-одноман-
датники. 

А во Владимире председате-
ли ТОС по совместительству ра-
ботают специалистами местных 
администраций. Это уже крен в 
сторону исполнительной власти. 
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САСОВО. В селе Алешино устроили детский го-
родок. Оборудование закупили за счет бюджета 
поселения. Жители села вместе с работниками 
администрации вышли на субботник, для того 
чтобы общими усилиями привести в порядок пло-
щадку. Сельчане красили, убирали мусор, уста-
навливали новое игровое оборудование.

СКОПИН. Волонтеры благотворительных фон-
дов «Старость в радость» и «Кто, если не мы» 
в очередной раз посетили Скопинский дом-ин-
тернат. Они привезли в подарок проживающим 
сладости и наборы для творчества, а также ор-
ганизовали праздничный концерт, где выступи-
ли с музыкальными и танцевальными номерами. 
Гости навестили маломобильных проживающих, 
находящихся на постельном режиме, вручили им 
сладкие подарки. 

УХОЛОВО. В райцентре в четвертый раз про-
шел День семейной ухи. На праздник съехал-
ся народ не только из соседних районов, но 
даже из других областей и Москвы. По прави-
лам соревнований уху можно было варить как 
из пойманной, так и из привезенной с собою 

заранее рыбы. Члены жюри единогласно при-
судили первое место команде Смолеевского 
сельского поселения «Смолеевские щукари», 
второе – команде семьи Волковых «Дружная 
семейка» и третье – команде районной адми-
нистрации «Посейдон». Победителям и призе-
рам председатель жюри, глава района Николай 
Кожин вручил почетные грамоты. Всего в этот 
день на празднике съели 75 литров ухи и выпи-
ли 42 литра чая.

***
В Ухолове прошел музыкальный фестиваль под 
названием Summer mix Fest. Его участниками 
стали популярные рок-группы и рэперы из Ряза-
ни и области. На ухоловских подмостках в этот 
вечер выступали Fantom (Шацк), Sloman (Рязань), 
«КарбофоС» (Рязань), рэперы КАС Рязань), 
Bllak-santa (Сапожок), Терри Лоусен, а также 
исполнители шансона Ангелина Сушко (Алек-
сандро-Невский) и Артак Мхитарян (Рязань).

МИХАЙЛОВ. В деревне Каморино прошли XII 
Сельские игры. В программу соревнований вхо-
дили волейбол, мини-футбол, гиревой спорт, со-

стязания в рамках выполнения комплекса ГТО, 
стрельба из пневматической винтовки, легкоат-
летическая эстафета, перетягивание каната. В 
соревнованиях участвовало 17 команд, общее 
количество спортсменов – более 250 человек. 
По результатам игр в общекомандном зачете 
первое место досталось команде Грязновского 
сельского поселения. 

СПАССК. В черте населенных пунктов Малы-
шево и Макеево глава Выжелесского поселения 
Геннадий Панкин обнаружил небольшие учас-
тки, заросшие ядовитым борщевиком Соснов-
ского. Основная угроза борщевика Сосновс-
кого в том, что он способен вызвать ожоги на 
теле человека. Геннадий Панкин с начальником 
отдела архитектуры районной администрации 
Николаем Медведковым и добровольными по-
жарными дружинниками поселения обработа-
ли заросли борщевика гербицидами. Для этого 
они использовали средства химзащиты. Чтобы 
предупредить жителей об опасности, которую 
представляет борщевик, рядом с обработан-
ными участками установили информационные 
плакаты.

НОВОСТИ РАЙОНОВ

ДИМИТРИЙ СОКОЛОВ 

+ КОМПЛеКТ ДОКУМеНТОВ
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На ступень выше
ФЕДЕРАЛьНый ПРОЕКТ «СОВРЕМЕННОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ УПРАВЛЕНиЕ»,  
СТАРТОВАВШий В РязАНСКОй ОбЛАСТи В МиНУВШий ПОНЕДЕЛьНиК, УВЕРЕННО НАбиРАЕТ ОбОРОТы

Р язанская область в числе первых 
российских регионов начала реа-

лизацию важнейшего федерального 
проекта «Современное государствен-
ное управление». В нем задействова-
но свыше 40 тысяч государственных и 
муниципальных служащих, а также 
работников бюджетной сферы. Про-
ект был разработан учеными Россий-
ской академии народного хозяйства и 
государственной службы при Прези-
денте России, направлен на выявле-
ние и развитие эффективного кадро-
вого потенциала региона и страны. 

Рязанская область реализует проект по 
инициативе губернатора Николая Любимова. 
Формированию кадрового резерва Николай 
Викторович придает огромное значение. 

– Мы знаем, что надо меняться, – говорит 
глава региона. – Благодаря запланирован-
ным изменениям система государственного 
управления Рязанской области сфокусиру-
ется на эффективном развитии экономики 
и социальной сферы. Привлечение инвес-
тиций позволит в конечном итоге сделать 
жизнь людей лучше, а условия проживания 
более комфортными. Это основная цель 
нашего Президента Владимира Владими-
ровича Путина, который в Майских указах 
четко задал ориентиры, и, конечно же, эти 
ориентиры должны быть достигнуты. Ор-
ганы государственного и муниципального 
управления должны быть примером эффек-
тивной работы. У нас будут задействованы 
управленцы высокого уровня, нацеленные 
на результат и служение обществу. Люди – 
это ключевой фактор успехов в решении за-
дач развития. 

По словам губернатора Николая Люби-
мова, тема работы с кадрами на федераль-
ном уровне из года в год набирает обороты. 
В Майских указах Президента она красной 
нитью проходит через все стратегические за-

дачи развития страны до 2024 года. По раз-
личным отраслям поставлены задачи лик-
видации дефицита специалистов, создания 
целостной системы их подготовки и профес-
сионального роста.

Глава государства неоднократно отме-
чал необходимость укрепления кадрового 
потенциала, вовлечения талантливых уп-
равленцев в реализацию программ разви-
тия регионов и страны в целом. И именно 
такой необходимостью обусловлено появ-
ление целого ряда федеральных инициатив. 
Так, в мае по Указу Президента была созда-
на платформа «Россия – страна возможнос-
тей». Она объединила несколько проектов, 
связанных одной целью, – поддержка талан-
тливых людей по всей стране, поиск перс-
пективных менеджеров, профессионалов в 
своей сфере. Самый масштабный проект – 
«Лидеры России». Уже в этом году финалис-
ты конкурса получили высокие должности в 
Администрации Президента, федеральных 
министерствах и в регионах. Перед Рязан-
ской областью также стоит задача вовлечь 
всех талантливых людей в систему государс-
твенного и муниципального управления. Да 
и на всех уровнях талантливые люди должны 
получать возможность социального лифта. 

– В новой системе координат Рязанской 
области мы намерены использовать все ры-
чаги, – говорит губернатор Николай Люби-
мов. – Должны быть востребованы все, кто 
привык работать ответственно, професси-
онально, добросовестно, и это, я считаю, 
должно стать главной установкой. Мы будем 
системно подходить к вопросам кадрового 
обеспечения, создадим новые стандарты 
работы со специалистами. В регионе будет 
сформирована современная система отбора, 
которая позволит выявить лучших из луч-
ших и дать им все возможности для участия 
в реализации ключевых проектов. 

/ ПРОеКТ, стр. 3

ПеРСПеКТИВы

Инициатива 
ненаказуема
ЛУЧШиЕ ПРАКТиКи ТЕРРиТОРиАЛьНОГО ОбщЕСТВЕННОГО САМОУПРАВЛЕНия 
ОбСУДиЛи НА МЕЖМУНициПАЛьНОМ ФОРУМЕ В РязАНи

Но и в этом городе успехи само-
управления значительны, опыт 
интересен.

Должны ли председатели по-
лучать зарплату из бюджетных 
источников? Приводились поляр-
ные мнения. Пока объективных 
доказательств, почему ее платить 
надо или почему не надо, не су-
ществует. Вопрос остается дис-
куссионным.

Материальные стимулы – 
вещь хорошая. Но действен-
ность ТОСов зависит от куда бо-
лее значимых причин. Напри-
мер, от их самостоятельности в 
решении финансовых вопросов. 
О ней трудно говорить, пока об-
щественная организация не име-
ет статуса юридического лица, а 
процесс его получения для ТОС 
по-прежнему затруднительный 
из-за слабой законодательной 
проработки. В Федеральном Соб-
рании тему обсуждают и осенью 
должны взяться за нее основа-
тельно, прозвучало от экспертов. 
В России более 32 тыс. ТОСов, из 
них юридических лиц, по данным 
Минюста, меньше тысячи. Зна-
чит, большинство организаций 
самоуправления лишены возмож-
ности зарабатывать средства и 
получать гранты на выполнение 
своих полномочий. 

Рязанский опыт, признавали 
гости, звучит и в Совете Федера-
ции, и на различных форумах. У 
нас, например, есть Дом ТОС, и 
все 332 квадратных метра отданы 
активистам самоуправления. Они 
могут задавать вопросы напря-
мую губернатору Николаю Люби-
мову в ходе встреч, которые в раз-
личных форматах довольно часто 
проводятся в Рязани. Вырос объем 
материальной поддержки терри-
ториальных объединений граж-
дан, в том числе призовой фонд 
победителям различных конкур-
сов в этой сфере.

Но «самоуправленцы» мечта-
ют, естественно, о большем. На-
пример, о том, что когда-нибудь 
они будут участвовать не только 
в проведении контроля за ремон-
том домов, за строительством 
дорог, но и в территориальном 
планировании. Чтобы наши го-
рода росли не ввысь, а вширь, пе-
реходили в поселения городско-
го типа, и тогда качество обще-
ственного самоуправления будет 
совсем другим, ведь и соседские 
отношения изменятся. Но и сей-
час истинных тосовцев можно 
назвать счастливыми людьми. 
Без всякого лукавства они могут 
говорить, что в их среде инициа-
тива не только ненаказуема, но и 
горячо приветствуется.Ф
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Министр просвещения  
Ольга Васильева –  
о «Цифровой школе»

3 «Вести  
с полей» 

Фотоконкурс продолжается!

4Относиться 
к работе 
с душой

учатся будущие ветеринары и зоотехники
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В этом году празднич-
ные мероприятия 

по случаю Дня города 
продлятся три дня. Ин-
тересно будет всем – 
любителям техники и 
культуры, маленьким и 
взрослым рязанцам. О 
том, что ждет нас в этом 
году, журналистам рас-
сказали на пресс-кон-
ференции в городской 
администрации.

– Учитывая проведение 
в нашем городе Междуна-
родного форума древних го-
родов, которым свыше 500 
лет, основная задача празд-
ника – показать Рязань сов-
ременной, развивающей-
ся и перспективной, – от-
метила заместитель главы 
адмистрации города Елена 
Сорокина.

4 августа в День горо-
да на пересечении улицы 
Почтовой и Лыбедского 
бульвара состоится гаст-
рономический фестиваль 
«Кухни рязанского края». 
Во время фестиваля веду-
щий шоу «На ножах» Кон-
стантин Ивлев научит ря-
занцев делать сома под со-
усом из березового сока и 
корней щавеля. В этот же 
день с 10:00 начнет рабо-
тать фестиваль туристи-
ческих маршрутов «Твоя 
Рязань». Муниципальные 
и частные музеи наше-
го города проведут бес-

платные экскурсии для 
маленьких и взрослых го-
рожан, записаться на ко-
торые можно по номеру 
280498.

4 августа в 16:00 старту-
ет «Рязанский авто-фест». 
Гостей ждет показ город-
ской техники водоканала, 
МЧС, военной техники. Со-
стоится парад театрализо-
ванной дружины Евпатия 
Коловрата.

В этом году горожан 
ждет грандиозный музы-
кальный подарок: в рамках 
авто-феста группа FEELIN'S 
представит двухчасовой 
вернисаж в стиле джаз. А 

в финале на центральной 
сцене праздника на площа-
ди Ленина в 19:00 выступят 
Государственный академи-
ческий Рязанский русский 
народный хор им. Е. Попова 
и народный артист России 
Олег Газманов.

Праздничный фейер-
верк и водно-лазерное шоу 
танцующих фонтанов на-
чнутся в 22:00.

Со 2 августа начнутся 
мероприятия праздника, 
ставшие уже традиционны-
ми, подробности о них мож-
но узнать в афише.

Иван Попов

Относиться к работе с душой
учатся будущие Ветеринары и зоотехники

Наталья Зюмченко,  
библиотекарь: 

– я считаю, что это зависит, в первую 
очередь, от нашего руководства. В 
этом вопросе важно взаимодействие 
всех уровней: жильцов, управляющих 
компаний и власти.

Виктор Можаев,  
консультант отдела культуры: 

– благоустройство, конечно, зависит 
от жителей. каждый гражданин дол-
жен сначала убрать свою террито-
рию, а потом совместными усилиями 
с другими сделать двор лучше и сам 
город красивее и чище. 

Ирина Козловская,  
сотрудник МФЦ: 

– В первую очередь, от самих жите-
лей. они должны не мусорить и про-
являть инициативу в облагоражива-
нии своей территории. также благо-
устройство зависит от управляющих 
компаний и властей города. 

Эдуард Бехтерев,  
аккомпаниатор- 
концертмейстер: 

– я думаю, это зависит от руководства 
города и от нас самих. руководители 
должны своим примером показывать, 
как нужно следить за состоянием дво-
ров. однако и сами жители не должны 
забывать о чистоте. 

Глас народа / От кого зависит благоустройство дворов? 

«ГОрячий» телефОн редакции: (4912) 21-08-13

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

статен в строю, силен в бою
Юнармейцы Рязанской области показали высокие результаты 
во Всероссийской военно-спортивной игре «Победа»

Ю ноши и девуш-
ки рязанских ву-

зов и средних специаль-
ных учебных заведений 
летом осваивают навы-
ки будущих профессий. 
Специализированные 
студенческие отряды ра-
ботают на производс-
твах, стройках, полях и 
фермах.

В их числе бойцы ветери-
нарного и животноводчес-
кого отряда Рязанского го-
сударственного агротехно-
логического университета 
им.П.А. Костычева, которые 
трудятся на свинокомплексе 
ООО «Вердазернопродукт». 7 
будущих зоотехников и 8 ве-
теринаров познают на прак-
тике будущую профессию. 
Они работают на разных 
участках. Проходят обяза-
тельный курс правил техни-
ки безопасности, вникают 
в особенности работы с жи-
вотными, учатся правильно 
составлять отчетность.

– Главное, практиканты 
должны уяснить, что у нас не 
просто свинокомплекс, а жи-
вотноводческое предприятие 
с особым статусом биозащи-
ты. Здесь к личной гигиене – 
повышенные требования, 
так как профилактика вирус-
ных заболеваний для такого 
комплекса, как наш, очень 
важна. В день мы несколько 
раз моемся, переодеваемся в 
спецодежду, переобуваемся, 
а такие аксессуары, как очки 
или бижутерия, проходят 
спецобработку. 

Студенты быстро привы-
кают ко всем требованиям и 
правилам, стараются хоро-
шо работать, а потому пре-
тензий к ним нет. Они быс-
тро осваиваются в коллекти-
ве (на предприятии работает 
немало выпускников РГАТУ) 
и тянутся за опытными со-
трудниками, – рассказывает 
главный зоотехник-селекци-
онер Елена Никифорова, ко-
торая когда-то сама окончи-
ла РГАТУ. 

Студентка 2–го курса, 
будущий зоотехник Любовь 
Акишева рассказала, что, 
приехав на практику первый 
раз, поначалу побаивалась:

– Думала, что не справ-
люсь. Свинокомплекс ог-
ромный, 150 тысяч голов. На 
каждой из пяти ферм – тыся-
чи свиней и поросят. Сейчас 
освоилась, внимательно вы-
полняю свои обязанности. 
Даже с вакцинацией недавно 
помогала, – поделилась Лю-
бовь Акишева.

Ее коллега по практике 
Анастасия Астахова – тре-
тьекурсница. На практику в 
«Вердазернопродукт» при-
ехала второй раз. Говорит, 
что работать интересно, осо-
бенно с поросятами: 

– Если понаблюдать, то 
у каждой хрюшки свой ха-
рактер, свои внешние осо-
бенности. В подавляющем 
большинстве у них у всех хо-
роший аппетит, который от-
ражается на их росте и при-
весе. Мы помогаем ветврачу. 
План вакцинации у поросят и 
взрослых животных свой.

Татьяна Хаустова – сту-
дентка 4-го курса – проходит 
практику по ветеринарии. На 
свинокомплексе ей интерес-
но. Старается освоить каж-
дый этап работы:

– Я прикреплена к учас-
тку опороса. Здесь ответс-
твенность требуется, внима-
тельность, надо уметь быстро 
принимать правильные ре-
шения. Бывает, что порося-
та рождаются ослабленными, 
требуют дополнительного 
ухода. Тут главное – не упус-
тить проблемных. Нам помо-
гают опытные сотрудники. 
Всегда можно обратиться и 
к главному зоотехнику-се-
лекционеру Елене Владими-

ровне Никифоровой, и стар-
шему врачу нашего участка 
Ирине Викторовне Панфи-
ловой. Возникают какие-то 
сомнения или что-то не полу-
чается – мы к ним, – говорит 
практикантка. 

– В текущем году в хозяйс-
твах и на животноводческих 
комплексах региона занято 
около 100 будущих зоотех-
ников и ветеринаров, – от-
метила руководитель прак-
тики, замдекана факультета 
ветеринарной медицины и 
биотехнологии РГАТУ Еле-
на Правдина, приехавшая 
на свинокомплекс вместе с 
нами. Для нее важно не толь-
ко увидеть условия работы 

практикантов, но и расспро-
сить их о бытовых условиях, 
питании. 

Ее заверили, что «Верда-
зернопродукт», приглашая 
студентов на практику, всег-
да создает нормальные усло-
вия жизни в общежитии. У 
ребят есть все необходимое: 
газовая плита, холодильник, 
стиральная машина-авто-
мат.Питаются студенты в 
столовой предприятия, где 
стоимость полноценного 
обеда составляет всего 50 
рублей. 

Большинство бойцов, с 
которыми удалось побеседо-
вать, хотели бы работать на 
таком современном предпри-
ятии, где сотрудники получа-
ют достойную зарплату и есть 
перспективы для профессио-
нального роста. 

Лада Петрова

Ф
о

то
 Л

а
ды

 П
ет

р
о

во
й

И память.  
И помощь
рязань ВстретиЛа участникоВ 
Всероссийского гуманитарного 
аВтоПробега «Победа-2018»

На пять с плюсом 
рязанское обЛастное отдеЛение Юнармии  
Признано Лучшим В ЦФо

Праздник для всех
В день города нас ждут музыкаЛьные,  
гастрономические, зреЛищные сЮрПризы

следователи отметили 
профессиональный праздник
История органов следствия ведет свое начало от первых указов Петра I,  
фактически создавшего следственные органы в стране своим указом в 1713 году 

кадры и финансы 
В облизбиркоме обсудили подготовку к единому дню голосования

на торжестве в областной 
библиотеке им. горького соб-
рались сотрудники следствен-
ного управления следственно-
го комитета россии по рязанс-
кой области. их приветствовал 
и поздравил и.о. руководите-
ля следственного управления, 
полковник юстиции дмитрий 
маликов. он отметил, что тех-
ническое перевооружение и 
неуклонный рост профессио-
нализма следователей с каж-
дым годом позволяет все ка-
чественнее расследовать дела 
и полноценно доводить их до 
суда. раскрываемость растет, в 
том числе удается распутывать 
сложные дела прошлых лет. 

– основными достижени-
ями и приоритетами в работе 
следственного управления по 
нашему региону стали качест-

венные расследования уголов-
ных дел в оптимальные сроки. 
следователи профессионально 
работали над коррупционными 
и налоговыми делами, защища-
ли права работников при за-
держке им заработной платы. 
за первое полугодие текущего 
года сотрудниками следствен-
ного управления было рассле-
довано 381 преступление, в 
том числе 127 тяжких и особо 
тяжких. 40 преступлений были 
совершены в сфере экономики, 
18 касаются действий, направ-
ленных против несовершенно-
летних. качество работы следо-
вателей позволяет вот уже мно-
го лет сохранять одни из лучших 
позиций в рейтинге следствен-
ных управлений в Центральном 
федеральном округе, – отметил 
дмитрий маликов. 

следователей в этот день 
поздравили главный федераль-
ный инспектор по региону сер-
гей яковлев, начальник главно-
го управления по взаимодейс-
твию с федеральными террито-
риальными органами рязанс-
кой области александр сурин, 
председатель регионального 
парламента аркадий Фомин, 
и. о. главы администрации ря-
зани сергей карабасов. Луч-
шим следователям были вру-
чены ведомственные награды, 
благодарственные грамоты и 
знаки от губернатора и облас-
тной думы. награды получили и 
наши коллеги, сотрудники газет 
и новостных интернет-сайтов, 
которые рассказывали о ра-
боте следователей. 

Михаил Скрипников 

среди рассмотренных воп-
росов – кадровый состав тер-
риториальных и участковых 
избирательных комиссий на 
местах, утверждение формы 
протоколов и финансирова-
ние дополнительных выборов 
депутата рязанской област-
ной думы шестого созыва по 
одномандатному избиратель-
ному округу №10. Всего на эти 
мероприятия выделяется около 
10 миллионов рублей с учетом 
того, что они коснутся избира-
тельных комиссий в четырех 
районах области. В единый 
день голосования во многих му-
ниципалитетах пройдут выборы 

депутатов в представительные 
органы власти. 

областной избирком рас-
смотрел жалобу николая алек-
сандровича Фетисова на то, 
что ему отказано в выдвижении 
на выборы в депутаты сове-
та депутатов муниципального 
образования стрелецко-Вы-
сельского сельского поселе-
ния михайловского района по 
избирательному округу №2. 
В пояснительном коммента-
рии областная избирательная 
комиссия отметила, что он не 
смог подать правильно запол-
ненные документы, в частнос-
ти, он указал адрес своего 

фактического проживания, а 
не адрес регистрации. Попыт-
ка кандидата опереться на 
факт вместо закона не встре-
тила поддержки у областного 
избиркома. 

за успешное проведение 
предыдущих избирательных 
кампаний Центральная изби-
рательная комиссия рФ награ-
дила благодарственным пись-
мом секретаря рязанской об-
ластной избирательной комис-
сии сергей скобелева. Письмо 
было торжественно вручено на 
заседании. 

Михаил Скрипников 

б олее месяца прохо-
дит Всероссийский гу-

манитарный автопробег, 
организованный НОД 
«Победа-2018». 

Основная его цель – по-
мощь Донбассу. Автопробег 
начался 10 июня в городе 
Хабаровске, 9 сентября его 
участники прибудут на Са-
ур-Могилу на празднование 
75-й годовщины освобожде-
ния Донбасса от немецко-фа-
шистских захватчиков. Вчера 
его участники встретились с 
рязанцами у памятника со-
ветско-польскому братству 
по оружию.

Координатор пробега 
Эдуард Осипов рассказал об 
основных целях и задачах ав-
топробега:

– Мы собираем гуманитар-
ную помощь для ребятишек, 
потерявших родителей в ходе 
боевых действий на Донбассе, 
а также для инвалидов.

Проезжая по городам, 
участники автопробега будут 
брать горсть земли у мону-

ментов, посвященных побе-
де нашего народа в Великой 
Отечественной войне. В кап-
сулах она будет доставлена в 
Донбасс.

Перед рязанцами высту-
пила гражданка самопровоз-
глашенной Луганской Народ-
ной Республики.

– Я так давно хотела при-
ехать, чтобы сказать вам сло-
ва благодарности, – говорит 
Елена Михайловна. – Рязан-
ская область одна из тех, кто 
пришел нам на помощь. 

Сбор гуманитарной помо-
щи проходил во время встре-
чи участников автопробега 
с рязанцами. Представитель 
министерства спорта и фи-
зической культуры передал 
спортивный инвентарь для 
детей Донбасса.

Сбор гуманитарной помо-
щи в Рязанской области про-
ходит уже пятый год. На про-
сьбу о помощи откликаются 
простые жители области и 
представители власти.

Иван Попов
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Финал игры проходил с 18 по 21 июля в Во-
енно-патриотическом парке культуры и отдыха 
Вооруженных сил рФ. В мероприятии приня-
ли участие школьники из 80 регионов россии. 
рязанскую область представляли победители 
регионального этапа – команда в составе де-
сяти воспитанников областной общественной 
организации «Православные витязи». Юнар-
мейцы показали навыки и знания в шести во-
енно-спортивных дисциплинах. они прошли 
военизированную эстафету, продемонстри-

ровали строевую и огневую подготовку, зна-
ния истории отечества и биографий земля-
ков-героев, подготовили видеоматериалы о 
работе команды.

По итогам игры команда рязанской облас-
ти вошла в тройку лучших в номинации «ратные 
страницы истории отечества» и стала восьмой 
в номинации «статен в строю, силен в бою». В 
общекомандном зачете «Православные витя-
зи» заняли 25 место среди представителей 80 
регионов россии. 

м инистерство обра-
зования и моло-

дежной политики об-
ласти сообщает о том, 
что Рязанское реги-
ональное отделение 
Юнармии признано 
лучшим в Централь-
ном федеральном ок-
руге.

Об этом стало известно 
в ходе третьего слета Все-
российского военно-патри-
отического общественного 
движения «Юнармия», ко-
торый состоялся на терри-
тории Военно-патриотичес-
кого парка культуры и от-
дыха Вооруженных сил РФ 
«Патриот». В мероприятии 
приняли участие свыше 360 
делегатов из регионов Рос-

сии, в том числе Рязанской 
области.

На съезде был избран 
новый начальник Главного 
штаба «Юнармии», кото-
рым стал Герой России, лет-
чик-космонавт Роман Рома-
ненко. Участники слета под-
вели итоги работы органи-
зации и определили планы 
на перспективу. По резуль-
татам первого полугодия 
2018 года лучшим призна-
но Рязанское областное от-
деление «Юнармии».

Согласно задачам, пос-
тавленным губернатором 
Рязанской области Никола-
ем Любимовым, региональ-
ному отделению движения 
«Юнармия» оказывается 
всемерная поддержка. В 
области действуют 29 мес-

тных отделений организа-
ции, которые в настоящее 
время объединяют более 
3200 школьников. Они пос-
тоянно участвуют в военно-
патриотических мероприя-
тиях: акциях «Бессмертный 
полк», «Свеча Памяти», от-
крытых уроках, посвящен-
ных Дням воинской славы 
России, несут «Пост №1». 
Движением организуются 
встречи с ветеранами Вели-
кой Отечественной войны. 
Школьники ухаживают за 
воинскими мемориалами 
и памятниками погибшим 
землякам-героям. Юнар-
мейцы изучают строевую 
и огневую подготовку, за-
нимаются спортом, ведут 
активную краеведческую 
работу. 

МуНИЦИПАЛЬНЫе И ЧАСТНЫе
МуЗеИ НАшегО гОРОДА 
ПРОВеДуТ БеСПЛАТНЫе 
ЭКСКуРСИИ ДЛя гОРОжАН
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В зале заседаний ре-
гионального прави-

тельства губернатор Ни-
колай Любимов провел 
совещание по вопросу 
разработки ключевых 
показателей развития 
конкуренции. 

Как отметил Николай 
Викторович, региону необ-
ходимо, в соответствии с 
поручениями Президента 
РФ В.В. Путина, данными на 
заседании Госсовета, разви-
вать здоровую добросовест-
ную конкуренцию в сферах 
здравоохранения, образо-
вания, сельского хозяйства, 
строительства, транспорта, 
ЖКХ и других отраслях. По 
итогам 2017 года регион по-
высил свое место в рейтинге 
ФАС: поднялся с 48-го места 
до 20-го. Произошло это в 
том числе благодаря Стан-
дарту развития конкурен-
ции, принятому в Рязанской 
области. Но жизнь не стоит 
на месте. Стандарт необхо-
димо обновлять. Указ Пре-
зидента РФ «Об основных 
направлениях государствен-
ной политики по развитию 
конкуренции» определяет 
приоритеты совершенство-
вания государственной по-
литики в этой сфере. Взаи-
модействие правительства 
и Федеральной антимоно-
польной службы позволит 
добиться успеха в достиже-
нии этих целей.

Выступая на совещании 
с докладом, заместитель ру-
ководителя Федеральной ан-
тимонопольной службы Да-
ниил Фесюк подчеркнул, что 
развитие конкуренции пере-
стало быть компетенцией од-

ной только ФАС. Это теперь 
общая задача всех органов 
власти. Указом Президента 
РФ утвержден Националь-
ный план развития конку-
ренции, основные стратеги-
ческие цели этого развития в 
регионах и в стране в целом. 
В каждом субъекте Российс-
кой Федерации необходимо 
разработать и утвердить в 
дорожных картах по разви-
тию конкуренции основные 
показатели в ключевых для 
региона отраслях экономи-
ки. ФАС, как отметил Дани-
ил Фесюк, разработала соот-
ветствующие направления и 
методики. Таких ключевых 
показателей – 41. Регион 
должен выбрать 80% из них, 
то есть – 33.

С докладом о разработке 
ключевых показателей раз-
вития конкуренции в Рязан-
ской области в соответствии 
с перечнем поручений Пре-
зидента РФ по итогам Госу-
дарственного Совета высту-
пила Светлана Горячкина – 
исполняющая обязанности 
заместителя председателя 
регионального правитель-
ства. Юрий Гребнев, руко-
водитель управления Феде-
ральной антимонопольной 
службы по Рязанской облас-
ти, рассказал участникам 
совещания о совместной с 
региональным правитель-
ством работе по развитию 
конкуренции. «Создание 
благоприятной среды для 
бизнеса является приоритет-
ной задачей для региона», – 
отметил он.

На совещании было под-
писано соглашение о взаи-
модействии Рязанской об-
ласти с Федеральной ан-

тимонопольной службой. 
Под документом поставили 
подписи губернатор Нико-
лай Любимов и заместитель 
руководителя ФАС Даниил 
Фесюк.

Соглашением предус-
мотрено взаимодействие по 
следующим направлениям: 
реализация государствен-
ной политики по развитию 
конкуренции в Рязанской 
области, создание условий 
для эффективного функци-
онирования товарных рын-
ков, повышение инвестици-
онной активности, повыше-
ние уровня конкуренции в 
государственных закупках, 
повышение информацион-
ной открытости деятельнос-
ти органов исполнительной 
власти, соблюдение антимо-
нопольного законодательс-
тва, законодательства в сфе-
ре деятельности субъектов 
естественных монополий, в 
сфере государственного ре-
гулирования цен (тарифов) 
на товары (услуги), содейс-
твие внедрению на терри-
тории региона нового Стан-
дарта развития конкуренции 
в субъектах Российской Фе-
дерации.

В совещании приняли 
участие главный федераль-
ный инспектор по Рязанс-
кой области аппарата Пол-
номочного представите-
ля Президента Российской 
Федерации в ЦФО Сергей 
Яковлев, заместитель пред-
седателя правительства об-
ласти Лариса Крохалева, 
руководители областных 
управлений федеральных 
органов исполнительной 
власти, сотрудники цент-
рального аппарата ФАС, ру-
ководители региональных 
министерств и ведомств, 
администрации города Ря-
зани, хозяйственники, пред-
ставители общественных 
организаций. 

***
Губернатор Николай Лю-

бимов провел встречу с Да-
ниилом Фесюком в своем 
кабинете. На встрече также 
были обсуждены вопросы 
реализации в Рязанской об-
ласти политики по развитию 
конкуренции.

Юрий Евстифеев

Эти люди вольются в со-
став действующей команды 
и могут занять места в пра-
вительстве, органах мест-
ного самоуправления, на-
ших учреждениях. Первый 
этап по формированию та-
кой базы – сегодняшний 
наш проект. Формирование 
кадрового резерва на этой 
основе будет одной из важ-
ных стартовых инициатив 
в программе трансформа-
ции системы государствен-
ного управления региона. 
А приоритетной группой в 
формировании такого ре-
зерва, конечно, мы счита-
ем именно вас, – заключил 
губернатор, обращаясь к со-
тням людей, собравшихся 
на анкетирование в Ледо-
вом дворце спорта «Олим-
пийский». 

Координирует проект 
на этой площадке ректор 
Рязанского института раз-
вития образования Андрей 
Кашаев. Люди приходят, 
получают анкеты, запол-
няют их и возвращают. На 
заполнение анкеты уходит 
немного времени. 

– Анкеты раздают ра-
ботники РИРО и волон-
теры из числа рязанских 
школьников и студентов, – 
говорит Андрей Анатолье-
вич. – Предварительно мы 
их проинструктировали и 
уже в первый день поня-
ли, что со своими задачами 
они справляются успешно. 
Люди подходят, задают воп-
росы, что говорит об их ин-
тересе к проекту. Для них 
это хорошая возможность 
быть услышанными и заме-
ченными. 

Впрочем, как и для во-
лонтеров, раздающих ан-

кеты. Они пока в проекте 
не участвуют, но взаимо-
действие с людьми для них 
очень полезно. 

– Я давно себя хотела 
попробовать в подобной 
работе, – говорит студент-
ка Рязанского медицинско-
го колледжа Любовь Ерма-
кова – В нашем волонтер-
ском отряде «Рожденные 
для жизни» мы работаем с 
теми, кто нуждается в по-
мощи, а теперь, пообщав-
шись с людьми, я увидела, 
что в регионе много других 
дел и для их успешной реа-
лизации нужны способные 
руководители. Я тоже меч-
таю об этом, но пока в моих 
планах – успешное оконча-
ние колледжа и поступле-
ние в университет.

Анкету заполняет Алек-
сандр Трушин. Многие ря-
занцы его знают как замес-
тителя председатели регио-
нальной организации Рос-
сийского военно-истори-
ческого общества и актив-
ного члена Общественной 
палаты Рязанской области, 
а недавно Александр Серге-
евич на своем примере убе-
дился, что система социаль-
ных лифтов заработала в ре-
гионе еще до начала реали-
зации федерального проек-
та «Современное государс-
твенное управление». 

– Я вот уже несколько 
месяцев работаю начальни-
ком отдела взаимодействия 
с работодателями и специ-
альных программ центра 
занятости города Рязани, – 
говорит Александр Сергее-
вич. – Этот кадровый проект 
интересен и перспективен, 
на мой взгляд. Чтобы ре-
шить задачи по развитию 

страны, поставленные Пре-
зидентом Владимиром Пу-
тиным, необходимо найти 
людей, способных с этими 
задачами справиться. Про-
ект, который реализуется 
в Рязани, – это один из спо-
собов найти таких людей 
и уже из этого кадрового 
резерва выбирать и назна-
чать на должности, кото-
рые должны обеспечить 
развитие страны в разных 
направлениях. 

Настроение участвую-
щих в проекте понравится 
организаторам. Они уве-
рены, что у действующей 
власти есть очень хороший 
кадровый резерв. 

– Если говорить о руко-
водстве Рязанской области, 
то эти люди искренне заин-
тересованы в том, чтобы 
менять жизнь в регионе к 
лучшему, – считает декан 
факультета оценки и раз-
вития управленческих кад-
ров Российской академии 
народного хозяйства и го-
сударственной службы при 
Президенте России Илья 
Шебураков. – Об этом го-
ворят их дела. Перед нача-
лом нашей встречи я раз-
говаривал с губернатором 
Николаем Любимовым. Он 
действительно очень ис-
кренний человек и хочет, 
чтобы область была про-
цветающей. Но ему нелег-
ко будет выполнять зада-
чи, если команда не будет 
усиливаться, в нее не будут 
вовлекаться новые люди. 
Поэтому мы и собираем 
людей, заинтересованных 
в том, чтобы работать на 
благо региона.

Вячеслав Астафьев

Ч то нового ждет школу, «РГ» 
рассказала министр про-

свещения России Ольга Васи-
льева.

– Когда появятся новые стандар-
ты для средней и старшей шко-
лы, вокруг которых было много 
споров?

О.В – Вокруг стандартов было мно-
го споров, в том числе надуман-
ных. Например, часто упоминали, 
что школа лишится вариативности, 
хотя выбор у учителя остается даже 
в «обязательной» части программы. 
Были веские замечания – например, 
о том, что содержание стандартов 
должно быть прикреплено к воз-
растным критериям. В итоге нами 
созданы координационные советы 
по доработке стандартов, мы будем 
привлекать предметные ассоциа-
ции. Это очень важно. Например, у 
нас почти полностью обновляется 
содержание предмета «Технология», 
но мы сохраним и ту часть, которая 
требует развития навыков ручного 
труда. Хочу подчеркнуть: все вноси-
мые изменения касаются основной, 
обязательной части стандартов. Ва-
риативная часть, хотя мне больше 
нравится слово «творческая», оста-
ется без изменений. Все экспертные 

замечания и предложения будут уч-
тены, и нет сомнений, что стандар-
ты мы утвердим. Нынешние школь-
ники до 7-го класса занимаются по 
рамочным стандартам 2012 года, 
старшеклассники – по стандартам 
2004 года. При этом в стране есть 
единый госэкзамен, который при-
зван оценивать знания всех. Пока 
получается, что он оторван от содер-
жания обучения, потому-то учителя 

и часто жалуются на то, что прихо-
дится натаскивать учеников на ЕГЭ. 
Но есть, конечно, и другое. 400 бал-
лов на ЕГЭ в этом году получил уче-
ник московской школы. Когда его 
спросили, в чем секрет, он ответил: 
«Нас хорошо учили в школе!»

– В вузах появились онлайн-кур-
сы. Школы тоже перейдут на он-
лайн-уроки?

О.В – В последнее время вдруг на-
чались разговоры, что к 2021 году 
министерство хочет заменить все 
бумажные учебники электронны-
ми, а писать дети будут только на 
клавиатуре. Это не так. Все эти 
разговоры лишены оснований, 
бумажные учебники, книги, ко-
нечно же, останутся. Почему-то 
все забыли про санитарные пра-
вила и нормативы, которые стро-
го регулируют использование 
компьютеров, других техничес-
ких средств в школе. Цифровая 
школа – это не только электрон-
ные книги и дневники. Это боль-
шой инфраструктурный проект, 
который приведет к обновлению 
всех школ и очень поможет учи-
телям. Вы заходите в школу – 
вам не надо показывать пропуск. 
Система идентифицирует вас по 
лицу. Вы проходите по коридору: 
рядом и обычная библиотека, и 
электронная... Проект Российс-
кой электронной школы сейчас 
дорабатывается, за основу взята 
платформа Московской электрон-
ной школы.

– У нас 42 тысячи школ, 26 из 
них – сельские. Сколько школ тех-
нологически готовы к таким пе-
ременам?

О.В – Подготовка педагогов к рабо-
те в цифровой школе уже началась. 
На базе Академии повышения ква-
лификации и профессиональной 
переподготовки работников обра-
зования только что прошли обуча-
ющие курсы представители пяти 
регионов. За электронной школой 
большое будущее. Я вам приведу 
такой факт: в России пять с поло-
виной тысяч школ не имеют лабо-
раторий. Но можно будет показать 
устройство двигателя внутренне-
го сгорания в 3D на экране. Чтобы 
увидеть Эрмитаж или Мариинку, 
необязательно ехать в Санкт-Пе-
тербург...

– Так, может, и учитель не так 
уж нужен. Все сможет показать 
и компьютер?

О.В  – Профессия учителя никогда 
не исчезнет. Как показывают сов-
ременные исследования, только 
2 процента существующих специ-
альностей могут заменить роботы. 
Педагог, разумеется, в эти 2 процен-
та не входит. Педагог – это миссия 
и призвание.

Ирина Ивойлова 
«Российская газета – Неделя» 
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Робот учителя не заменит 
Министр просВещения ольга ВасильеВа – о «ЦифроВой школе»

Ольга Васильева: проект Российской электронной школы  
сейчас дорабатывается

Буквально вчера на глаза попалась инфор-
мация о том, что 30 июля в Рязани будет 

«День инклюзивного работодателя». прово-
дит его региональное отделение обществен-
ной организации «перспектива», которая за-
нимается проблемами людей с ограниченны-
ми возможностями здоровья. Основная зада-
ча, ради которой, собственно, и затевается 
дело, – развенчать опасения работодателей 
по поводу найма инвалидов. 

В рамках «Дня инклюзивного работодателя» пла-
нируется проведение «круглого стола», тренинга, 
деловых встреч. Организаторы обещают подарить 
всем участникам брошюру «Мифы и стереотипы 
при трудоустройстве людей с инвалидностью». 
Мне кажется, книжица вполне полезная. Согласи-
тесь, что в нашем обществе сложились определен-
ные стереотипы по отношению к тем, кто страдает 
серьезными заболеваниями, особенно если про-
блемы со здоровьем внешне или явно видны.

Есть у меня знакомая Анна Фомина, которая, не-
смотря на то что имеет ДЦП, очно отучилась в 
вузе, а теперь в качестве логопеда помогает детям 
в центре образования «Дистанционные техноло-
гии». Однако прежде девушке пришлось доказы-
вать приемной комиссии свои права на сдачу всту-
пительных экзаменов. Благодаря упорству, силе 
характера и поддержке близких у нее получилось 
преодолеть трудности и в дальнейшем в общем-то 
реализоваться в выбранной профессии.

Если раньше при многих региональных отделени-
ях общества инвалидов и общества слепых были 
специализированные предприятия, то сегодня их 
практически не осталось. А в тех, что еще сущест-
вуют, производственные площади сведены к ми-
нимуму. Оно и понятно – товары ручной работы 
не выдерживают конкуренции с дешевыми штам-
пованными зарубежными аналогами.

Когда-то на работу в крупные рязанские пред-
приятия принимали людей с проблемами слуха, 
нередко в штате даже были сурдопереводчики. В 
девяностых эту должность упразднили, сотрудни-
ков, имеющих инвалидность по слуху, сократили 
в числе других. Анжела Михеенко-Овчинникова 
еще в раннем детстве потеряла слух. Однако она 
человек с активной жизненной позицией, не мо-
жет сидеть без дела. В юности занималась лыж-
ным спортом, не раз участвовала и занимала при-
зовые места во всесоюзных соревнованиях. Мно-
го лет женщина работала на одном из рязанских 
заводов, а после того как попала под сокращение, 
долго искала новое место. И вот в один прекрас-
ный день, как она считает, посчастливилось – ее 
взяли на производство. Поначалу начальство и 
коллеги присматривались и относились с насторо-
женностью. Потом все встало на свои места, ведь 
Анжелла работает так же, как все, без каких-либо 
послаблений. Через некоторое время на предпри-
ятие набрали еще несколько человек, имеющих 
инвалидность по слуху.

Правда, далеко не у всех складывается, как у Анны 
или Анжеллы. А между тем существует закон о кво-
тировании рабочих мест для инвалидов. Он касает-
ся организаций с численностью работников более 
ста человек. Квота определяется региональным за-
конодательством в процентах к среднесписочной 
численности сотрудников.

Сейчас в Рязанской области достаточно хорошо 
развито дошкольное, школьное и дополнитель-
ное образование детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Помимо специализированных 
школ, в нашем регионе работает центр образова-
ния «Дистанционные технологии». Его ученики с 
помощью современных информационных техно-
логий в индивидуальном порядке осваивают об-
щеобразовательную программу. Нередко ребята, 
имеющие инвалидность, получают и различные 
специальности. Так хочется, чтобы их старания 
оказались не напрасными, чтобы у них появи-
лись реальные возможности трудоустроиться и 
жить в социуме, а не быть запертыми дома в че-
тырех стенах.
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ОбРАзОВАНие

чтобы рынок был 
эффективным
регион определяет клюЧеВые показатели  
разВития конкуренЦии

/ пРОект, стр. 1
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На официальной страни-
це министерства сель-
ского хозяйства и про-
довольствия Рязанской 
области в социальной 
сети «ВКонтакте» завер-
шилось первое голосо-
вание за участников фо-
токонкурса «Вести с по-
лей».

Фотоконкурс «Вести с по-
лей» стартовал 10 июля. За 
первые 10 дней его проведе-
ния нашлось немало желаю-
щих поделиться собственными 
аграрными новостями и фо-
торепортажами «с полей» из 
Кораблинского, Ухоловско-
го, Сараевского, Рязанского, 
Клепиковского, Милославско-
го и других районов Рязанской 
области.

По условиям конкурса по-
бедитель определяется откры-
тым голосованием в группе 
каждые 10 дней. Первое голо-
сование состоялось 20 июля. 
В общей сложности за участ-
ников было отдано 2688 голо-
сов. В результате победителем 
стал фермер из Сараевского 
района Алексей Щекин. Ему 
достался главный приз конкур-
са – сувенирный набор из чая, 
конфет и меда. 

Организаторы решили от-
метить участников, которые 
первыми прислали свои репор-
тажи, поощрительными приза-
ми: наборами чая и меда. Это 
Кирилл Островский из Кораб-
линского района, Евгения Ры-
данова – командир студенчес-
кого отряда РГАТУ, который 

21 июля в Санкт-Петер-
бурге прошел суперфи-

нал чемпионата поэзии име-
ни Владимира Маяковского. 
Среди участников – рязанка  
Елена Керенцева. 

Региональный этап чемпионата 
поэзии им. В.В. Маяковского прохо-
дил в Рязанской библиотеке имени 
Горького. Елена Керенцева поехала 
представлять нашу область в Санкт-
Петербург по единогласному реше-
нию судей.

«Елена Керенцева пишет стихи 
народные, искренние, глубокие и 
сознательно наивные, с частушеч-
ным завитком песенности», – на-
писал член петербургского жюри 
Андрей Чивиков.

У Елены от поездки остались 
теплые впечатления. Девушка рада 
знакомству с интересными поэтами 
и тому, что показала дочке культур-
ную столицу нашей родины.

Первые стихи Елена начала пи-
сать в 12 лет. Обычно стихотворе-
ния получаются небольшими. А от-
личает их то, что они несут позитив-
ный настрой.

– В жизни не всегда все склады-
вается гладко, но я хочу поднять на-
строение читателю, показать, что 
есть много интересного и красиво-
го, – говорит Елена.

Елена родилась в Ульяновске, 
переехала в Рязань в 2001 году, поч-
ти сразу же начала посещать соб-
рания поэтического объединения 
«Автор», которые проходят в город-
ской библиотеке имени С.А. Есени-
на. Литературные кружки и объ-
единения дают возможность услы-
шать стихи других авторов, узнать 
мнение о своем творчестве. Елене 
нравится выступать публично, од-
нако в ее жизни был длительный 
период, когда она не могла этого 
делать. Елена – мать четверых де-
тей. Трое из них родились практи-
чески следом друг за другом, поэ-
тому в отпуске она провела около 
семи лет.

Сейчас свободного времени ста-
ло больше. Старшей дочери Елены 

14 лет, переходный возраст создает 
для родителей некоторые трудно-
сти, но в то же время и вдохновляет. 
На эту тему у Елены также появля-
ются стихи. Дочь Елены играет на 
гитаре и пишет песни. Мама тоже 
учится играть на гитаре, только вот 
исполнять песни на свои стихи пе-
ред публикой пока стесняется.

Поэтический дар помогает Еле-
не и в работе. Она работает педа-
гогом раннего развития в одном из 
детских центров, организует празд-
ники, где сочиняет и читает стихи 
для детей. 

Несмотря на победу в региональ-
ном этапе чемпионата, Елена счита-
ет себя равной среди равных коллег 
по перу и говорит, что в этой победе 
была и доля везения.

– В нашем городе очень много 
достойных поэтов, многие из них 
учат других ценить поэзию, – го-
ворит Елена.– Например, Сергей 
Борзиков создал в школе поэтичес-

кий кружок, помогает детям изда-
вать книги.

Осенью этого года выйдет поэ-
тический сборник, в котором будут 
представлены стихи Елены. А пока 
что познакомиться с ее творчеством  
можно на портале «Стихи.ру».

Иван Попов
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День парашютиста  
в россии 
День эсперанто

1709 г. – Петр I с триумфом пос-
ле Полтавской победы въезжа-
ет в Киев, где пробыл месяц.
1864 г. – принят новый устав 
начальных школ: их создание 
и управление ими доверяется 
земствам, а педагогическая 
опека обеспечивается школь-
ным советом, где представле-
ны местная администрация, 
церковь и земство.
1915 г. – публикуется статья 
Ленина, призывающая к пора-
жению своего правительства в 
мировой войне.
1934 г. – в Москве впервые в 
СССР проходит игра в поло.
1951 г. – в Новгороде обнаруже-
на первая берестяная грамота.
1983 г. – СССР объявляет о ре-
форме, которая дает руководи-
телям предприятий больше са-
мостоятельности в назначении 
заработной платы, премий и 
внедрении новой техники.

родились:
1914 г. – Нина Борисовна Голи-
кова (умерла в 2008 г.), доктор 
исторических наук, профессор 
МГУ, уроженка г. Рязани. 
1924 г. – Виктор Иванович 
Иванков, генерал-лейтенант, 
инженер, заслуженный стро-
итель РСФСР, лауреат премии 
Совета Министров СССР, уро-
женец с. Антоново Сасовского 
уезда Рязанской губернии. 
1937 г. – Альберт Семенович 
Семин, доктор сельскохозяйс-
твенных наук, заслуженный 
агроном РСФСР, академик 
Российской экологической ака-
демии, уроженец села Сараи 
(ныне поселок городского 
типа – центр района).

по народным приметам: сухая 
погода в этот день обещает хо-
рошую и сухую осень. Если же 
начались сильные дожди – нуж-
но опасаться гибели урожая.

именинники: Антон, Гавриил, 
Степан, Юлиан.

дЕНь  
В КАлЕНдАРЕ

26 Июля

СПоРТИВНый КУРьЕР

НА ПоСТояННУю РАбоТУ  
ТРЕбУЕТСя:

Торговый представитель
от 35 000 руб. на руки

Требуемый опыт работы: 1–3 года
Полная занятость, полный день

обязанности:
•Ведение клиентской базы в актуальном состоянии
•ведение и увеличение клиентской базы
•работа с существующей базой клиентов и привлечение новых
•контроль наличия и актуальности заключаемых договоров
•выезд к клиенту
•демонстрация и презентация продукта
•выявление потребности
•помощь в выборе
•формирование первичной отчетности

Требования:
Высшее/неполное образование
Опыт работы торговым представителем от 2-х лет
Личный автомобиль обязательно! 
(оплата ГСМ+амортизация)

Условия: 
Оформление по ТК, Гр/р 9.00-18.00
Заработная плата по договоренности (оклад+%)
Контактное лицо – Наталия Александровна:
тел. 8-903-700-91-22; 8-800-350-00-87 
(бесплатно по России); 
8-495-825-00-87.

реклама

29 Июля – дЕНь ВМФ

Уважаемые жители города Рязани и Рязанской об-
ласти, фронтовики и ветераны Военно-морского флота, 
матросы, мичманы, офицеры и адмиралы, находящиеся 
в запасе и проходящие службу в настоящее время, в том 
числе на наших именных кораблях РПКСН «Рязань», МПК 
«Касимов» и «Спасск», почетные члены экипажей!

Рязанская региональная общественная организация 
«Комитет ветеранов ВМФ», клуб «Диана» поздравляют 
вас с Днем ВМФ и желают всем крепкого флотского здо-
ровья и семь футов под килем! 

Приглашаем всех 29 июля в 10.00 на возложение цветов 
к памятнику морякам-рязанцам в Парке морской славы и в 
11.00 на Ореховое озеро для подъема военно-морских фла-
гов (автобусы отходят от радиоуниверситета в 9.00).

Особые поздравления нашим фронтовикам: капитану 
I ранга Г.Я. Маховому, А.А. Скорюкову, Е.А. Жиляковой, 
ветеранам ВМФ: капитану I ранга П.П. Лелику, капита-
ну I ранга И.И. Иванову, старшему мичману А.Д. Кома-
рову и другим.

Председатель президиума РРОО  
«Комитет ветеранов ВМФ», почетный член экипажа 

РПКСН «Рязань», капитан I ранга В.Н. Гришин
Председатель клуба «Диана» В.А. Домахин

«С завитком песенности» 
ЕЛЕНА КЕРЕНцЕВА ПРЕДСТАВЛяЛА НАш ГОРОД В НЕОбычНОМ СОСТяЗАНИИ

Под вечер горячится чайник.
Играет в дождь заварка Та.
Все совпадения случайны.
И совесть, кажется, чиста.
Всплыла из памяти картинка,
Разрисовала белый стол:
Мы приземлились – и в обнимку.
И дождь – от радости – пошел! 
Чтобы согреться иль остынуть,
Мы вместе взяли нужный курс.
И мятный чай упал в корзину.
И у любви с тех пор есть вкус.
Потом курс взяли восвояси.
Был чайник вытащен большой.
Потом твоя рука сплелася
С моей рукой, с моей душой...
Между дождем и мятным чаем
Сегодня грустно – у плиты.
Все совпадения случайны.
Та я – не я. Тот ты – не ты.
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доСРочНо ПРобИлИСь  
В ТУРНИР ПлЕй-оФФ
Участники проходящего в рязани, на ста-
дионе «спартак», традиционного турнира 
любителей футбола (ттЛФ) проводят ре-
шающие матчи, чтобы пройти в турнир 
плей-офф. В Суперлиге в эту стадию, побе-
див одного из фаворитов соревнований, 
«Ново-Рязанскую ТЭЦ» (1:0), досрочно, за 
тур до финиша, вышел «Марафон». Уве-
ренно обеспечили себе место в плей-офф 
прошедшие предварительную дистанцию 
турнира без потерь «РНПК» и «Мэдисон», 
а также «ЖелДор». В высшем дивизионе 
в своих группах лидируют «ОКБ», «Клуб-
900», «Юнион», «ФПК Инвест», «Южный», 
«Ризур-2» и «Рязанский радиозавод».  
В самом массовом, первом, дивизионе 
шансы на успех в плей-офф имеют воз-
главляющие турнирные таблицы «Заокс-

кое», «Сбербанк», «РФ МУ», «Беркут», «Де-
льфин», «МеталлПромАльянс», «Гвардия», 
«Альбион» и «Cоsmica».
Игроком уик-энда стал Ярослав Чука-
нов из «Клуба 900», отметившийся по-
бедным голом в матче с командой Nova 
Technology. Оба коллектива претендова-
ли на победу в группе. Судьбу поединка 
решил один гол – 1:0.
Ярослав Чуканов работает заместителем 
начальника производственного отдела 
ООО Рязанский завод «ЖБИ-3». Болеет 
за московский «Спартак», любимые фут-
болисты – Егор Титов, Илья Цымбаларь и 
Андрей Тихонов. Первый тренер – Анато-
лий Кудряшов.
Слово – Ярославу Чуканову: «В детстве 
меня привели в футбольную секцию спор-
тивного клуба «Чайка», команда называ-
лась «Клуб 900». В 1995 году Рязани ис-

полнилось 900 лет, в честь этого события 
и создали коллектив. Он существует по 
сей день. Меня спрашивают – какой гол 
в моей карьере самый запомнившийся? 
Пожалуй, тот, который забил в восемь 
лет – осенью, в холод и дождь, в грязь.  
В резиновых сапогах, забил броском 
через себя. Этот гол до сих пор стоит в 
глазах. А в этих соревнованиях мы воз-
главили турнирную таблицу. Постараемся 
довести дело до победного конца». 

бЕЗ ПоТЕРь
в продолжающихся чемпионате и пер-
венстве области по футболу сыгран 
один матч – в юношеском турнире «Дон» 
уступил команде «александр невский» – 
1:4. Турнирные таблицы возглавляют 
идущие без потерь у взрослых рязанс-
кий «Спартак-Фан», среди юношеских 

коллективов – дублеры команды масте-
ров – футболисты «Рязани-М».
В ближайшую субботу в чемпионате играют 
«Витязь» и «Рязань-М», «Дон» и ТД «Русь».

ВыСоКИй КлАСС  
СЕРГЕя ХАРИТоНоВА
выпускник рязанского высшего воз-
душно-десантного командного училища 
имени генерала армии в.Ф. Маргелова 
стал победителем международных со-
ревнований. Соперником россиянина в 
турнире «Жара Fight Show» был бельгиец 
Фредерик Синистра, начавший професси-
ональную карьеру в 2009-м году. Сергей 
намного опытнее Фредерика – он начал 
выступать в профессиональном спорте на 
девять лет раньше. До этого, будучи кур-
сантом Рязанского высшего воздушно-
десантного командного училища, Сергей 

Харитонов пять лет был бессменным капи-
таном сборной ВДВ по рукопашному бою. 
В ходе поединка «Жара Fight Show» росси-
янин продемонстрировал высокий класс – 
во втором раунде он организовал для со-
перника три нокдауна и в итоге главный 
судья объявил технический нокаут. 

«АРКТИК» ИдЕТ ВПЕРЕдИ
стартовал второй круг чемпионата го-
рода рязани по футболу. 
«Электросеть» нанесла поражение «Аван-
гарду» (5:1), команда «Азард групп» в 
трудной борьбе одержала верх над «Рес-
таврацией» – 4:3. Лидируют по-прежнему 
футболисты «Арктика», на одно очко от-
стает «Азард групп», третьим идет «Аль-
таир».

Вячеслав Чирков Турнир ТТлФ: а мяч – один… 

ТВоРчЕСТВо

«Вести с полей» 
ФОТОКОНКУРС ПРОДОЛжАЕТСя!

«Механизатор». С. Корнеев

«Помощник». ю. бакланова

«Радуга». К. островский

работает сейчас в АПК «Русь» 
Рыбновского района, и Сер-
гей Корнеев, механизатор из 
Ухолова.

Тем временем конкурс про-
должается. Для участия нужно 
сделать фото любых сельско-
хозяйственных работ в полях, 
садах, огородах и на фермах 
Рязанской области и предло-
жить новость в паблике «Сель-
ское хозяйство Рязанской об-
ласти», прикрепив одну или не-

сколько фотографий с кратким 
описанием, указав место съем-
ки (район, населенный пункт и 
(или) агропредприятие), а также 
свои имя и фамилию. В конкур-
се участвуют фото, сделанные 
авторами публикаций на тер-
ритории Рязанской области в 
2018 году. Следующее голо-
сование – 30 июля!

По материалам сайта 
www.ryazagro.ru
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